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! ! ! ! !因涉毒被行政拘留 !"天的

柯震东昨天凌晨获释"大批媒体通

宵守侯在东城拘留所门口#$!下

午" 柯震东的道歉记者会举行"媒

体云集% #这类消息让一个有良知

的公民看了很不是滋味%

&明星#和普通人犯错是一个道

理"都应该受到全社会的指责% 而我

不解的是"普通人出狱只能&灰溜溜#

地回家"而明星出狱用得着大批媒体

&通宵#守候吗'可以想象"门口还会有

不少的高档轿车"还会有一大群&粉

丝#手捧鲜花含泪&迎接#(再可想象"

下午记者会上!长枪短炮)的镜头"闪

光灯的频率甚至超过英雄!凯旋)%

我理解记者朋友们的 !本职工

作)"我也同情你们为!抢先)报道而

通宵守候的!敬业精神)% 不过"也正

是在你们的!努力工作)下"一些明

星被捧上了天"一些明星赚得!盆满

钵满)% 但是社会需要公理"人间要

有正义"记者不能去当!逐臭)的!狗

仔)%一小部分道德败坏的明星干了

坏事"理应受到法律的制裁"得到社

会的谴责"而不是反而以此为资本"

恬不知耻地招摇过市" 赚取更多眼

球%更有一些明星坐了几天监狱"而

以此为噱头所赚的钱" 甚至比没犯

事前还要多% 我的直觉是" 如此报

道"只会助长明星越!坏)"赚钱越

!多)的歪风% 这当中"我们各位记者

的判断$立场$态度$责任"关系极

大%有那么多东西可以报道"为什么

要把大好精力$大好版面"吊在一个

!瘾君子)身上呢'

报道!明星)$报道演员也是文

化报道的一部分"也是应该的"但不

要迎合!粉丝)的多少$收视率的高

低% 关键是要看!戏)演得怎么样"

!人)做得怎么样% 如我们所尊敬的

老一辈的表演艺术家孙道临$ 张瑞

芳$秦怡等都曾说过"演员首先是先

做好人"才能演好戏%我所熟悉的滑

稽戏演员王汝刚" 许多文艺界的朋

友也私下与我说过" 他没有不良嗜

好"同时又热衷于公益事业%

我建议" 如以后再要报道犯错

!明星)"只给一个镜头*那就是"让

他对着全国观众的面说一句*&我错

了"以后再也不犯了% )足矣%

记者朋友们" 请多宣传一些

&正能量)的艺术家吧+

记者不要“逐臭” ! 吴德胜

! ! ! !昨天下午 ! 时许，柯震东（见
上图）现身道歉记者会，面对百余名
记者，他先鞠躬十几秒，然后声泪俱
下地表示，自己做了不良示范，会非
常努力地改正，绝对不会再犯一件
违法的事情。道歉会短短十几分钟，
柯震东边流泪边道歉，包括 "次“我
错了”、!次“抱歉”以及 #次“对不
起”，认错态度相当诚恳。所谓“知错
能改，善莫大焉”，这样一个外表阳
光帅气的小男生，哭着鼻子说“我错
了”，旁边还跟着一脸悲伤的老爸、
不停抽泣的老妈，任谁也不会铁石

心肠地说“绝对不原谅”。
细细推敲，就会发现道歉会带

有某种公关宣传味道。媒体蜂拥而
至，带着奔头条的劲头；经纪人先
现身，希望媒体包容他，放过他；众
记者与柯震东相隔至少 !米，中间
还隔着一道保安；道歉会隆重热
闹，相机快门声从头到尾没停过，
某卫视全程直播。种种迹象显示，
道歉会变成了公关宣传，俨然比大
片首映式还受关注。

眼下娱乐圈流行出事就开道
歉会，一句“我错了”“对不起”，演
唱会照开，影视剧照演，甚至吸毒
都成了“炒作点”。宁财神就是个典
型，高墙内“深切的歉意和懊悔”话
音刚落，重获自由后就口出“不后
悔”，全因涉毒不仅无害，反而人气

大涨。那档大型生活服务类节目换
掉宁财神，还不是说因合同到期，
极力撇清与吸毒有关。

在国外，艺人一旦涉毒，除受
到应有法律制裁外，还会名誉扫
地，演艺生涯基本到头。相反，我国
涉毒艺人在接受法律制裁后，却没
有得到应有的道德惩罚。

就在前几日，继北京 $"家经
纪机构和表演团体拒用涉毒艺人
后，上海文艺界和浙江横店影视城
有限公司等 %&家影视制作单位也
发表声明，坚决反对和拒用“黄、
赌、毒”演艺人员。

这是可喜的第一步，要让明星
们不敢涉毒，更重要的是在演艺
行业全面推开并真正落实。以柯
震东为例，作为青春偶像，他的一

言一行对年轻人影响很大。最初
柯震东痛哭流涕，也传出他的影
视作品被删的消息。如果真像传
闻中说的，影视作品禁止，广告代
言禁播，对柯震东吸毒行为的惩
戒是很严厉的，也对影视圈其他
明星有一定震慑作用，也才能给
年轻人以警示。
台北道歉会在等着柯震东。吸

毒被抓后痛哭流涕的道歉画面早
已广为人知，何必再操办两场道歉
会？三番五次诚意道歉会赢得谅
解，但关键是不再犯错。道歉会变
成公关会，吸毒明星变成吸“眼”明
星，变了味的道歉会，或会影响柯
震东安心反省。一旦“二进宫”，可
就真的耽误了前程。
驻京记者 于明山 实习生 王蒙

柯震东鞠躬流泪连称“对不起”

道歉记者会有些像“公关会”
!兰台流韵"摄影
作品展举行

! ! ! !昨天，由上海市摄影家协家主
办的《兰台流韵》———陈启宇摄影集
首发暨作品展在中华艺术宫举行。
展出的近百幅作品选取陈启宇

$'年来创作的摄影作品精华，既有
静谧灵动的田园风光，也有活色生
香的都市风情和百姓的温情百态，
记录着社会变迁的点点滴滴，留痕
旧日光影，弹奏时代韵律。
在首发仪式上，陈启宇将《兰台

流韵》摄影集和全书电子原稿捐赠
给上海市档案馆收藏。图为观众正
在观展

本报记者 郭新洋摄影报道
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